
 

 

令和元年第１３回関市教育委員会会議録 

 

１ 日時 

開会 令和元年１１月２１日（木）午後３時００分 

閉会 令和元年１１月２１日（木）午後３時５６分 

 

２ 場所 

関市役所 ６階 ６－２会議室 

 

３ 出席委員 

教育長         吉 田 康 雄 

教育長職務代理者    奥 村 陽 子 

教育委員        田 中   彰 

教育委員        足 立 司 郎 

教育委員        井 藤 さやか 

 

４ 説明のために出席した者 

教育委員会事務局長         北 瀬 美 幸 

協働推進部長            西 部 成 敏 

教育総務課長（会議録書記）     水 野 一 生 

学校給食センター事務長       遠 藤 英 治 

学校教育課長            加 藤 敬 仁 

学校教育課主幹           平 田 昌 隆 

学校教育課主幹           塚 原 紀 子 

関商工高等学校事務長        坂 口 和 憲 

生涯学習課長            島 田 美 佳 

文化課長              田 中 弘 志 

スポーツ推進課長          岩 井 裕 子 

中池公園事務所長          後 藤 英 矢 

  

５ 出席した事務局職員 

教育総務課課長補佐         酒 向 希久子 

 

６ 傍聴者 

   なし 

 

７ 議事日程 

（１）開会 

（２）前回（令和元年第１２回）の会議録の承認について 

（３）教育長事業報告（１０月１６日から１１月２１日） 

（４）議事 
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議案第３１号 関市立中池自然の家の設置及び管理運営に関する条

例の一部改正について 

議案第３２号 令和元年度関市一般会計補正予算（教育費関係）につ

いて 

議案第３３号 公の施設の指定管理者の指定について（関市立図書

館） 

議案第３４号 公の施設の指定管理者の指定について（関市洞戸運動

公園及び関市洞戸テニスコート） 

議案第３５号 公の施設の指定管理者の指定について（関市板取運動

公園ほか５施設） 

議案第３６号 公の施設の指定管理者の指定について（関市洞戸円空

記念館） 

議案第３７号 公の施設の指定管理者の指定について（関市武芸川ふ

るさと館） 

議案第３８号 公の施設の指定管理者の指定について（関市武芸川民

俗資料館） 

 

（５）閉会 

 

  

議事内容（概要） 

 

○開会 

事 務 局 長  ただ今より、令和元年第１３回関市教育委員会会議を開会

します。 

 

○前回会議録の承認 

事 務 局 長  令和元年第１２回の会議録の承認について、事務局の報告

をお願いします。 

教育総務課長  （第１２回会議録を朗読） 

事 務 局 長  何か質問はございませんか。質問がないので、会議録を承

認します。委員の方は、後ほど会議録に署名をお願いします。 

 

○教育長の報告 

事 務 局 長  教育長の事業報告をお願いします。 

教 育 長  第１２回教育委員会会議開催日以降の主な事業報告をしま

す。 

       非常に多くの事業が開催されましたので、主なものをかいつ     

      まんで報告いたします。 

        １０月１６日は、関商工高等学校体育大会が開催されまし

た。若い人の躍動的な姿を見て改めて素晴らしいと思いまし

た。 

        １９日は中部学院大学主催のたのしみん祭。地域住民と地
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域の保育園・幼稚園・小中学校・高等学校（関高校・関商工）・

特別支援学校等、多くの団体が参加されており、市民の方が

学生と交流しあえるというのがとてもいいことだと思いまし

た。同日、中学生海外研修報告会が大会議室で行われました。

年々生徒たちの発表が素晴らしくなっていると感じました。 

        ２４日は、第６９回関市美術展開場式。２７日にはその表

彰式が行われましたが、今年は市民賞というものが新設され

ました。来場者の方が気に入った作品に投票し、それぞれ票

の多かった８部門の作品が市民賞として表彰されました。同

日、情報主任会議が行われました。各学校の情報主任が集ま

り、ドローンのプログラミングを実際に行いました。その体

験を自分の学校に持ち帰り、今度は児童生徒たちがそれを行

っていくことになります。 

  ２６日は、下有知・富野地区のふれあい文化祭。 

        ２７日は、関市総合防災訓練。昨年から各地域で行われる

ようになりました。同日、関モラロジー事務所が主催する「家

族のきずな」エッセイの表彰式が行われました。今年は特に

家庭・親子・自分・家族の絆について上手にまとめられてい

る作品が多く、素晴らしいと思いました。 

        ２８日は、学校給食アレルギー対応検討委員会。令和２年

の２学期から新給食センターが稼働し始めます。この委員会

の中で保護者の方から、給食センターでアレルギー対応をや

っていただくことは大変ありがたいが、最終的には子どもた

ちが自分の力でアレルギーに対応しながら生きていけれるよ

うに、そういう子にしていきたいという親としての心構えを

お聞きし、大変感銘を受けました。 

        １１月１日は、新副市長の選任式。前任の副市長が１０月

３１日で退任したことに伴い選任されました。 

        ２日は、関市青少年育成市民大会。善行青少年等の表彰や

写真・俳句コンテストの表彰などが行われたり、いろいろな

活動発表が行われました。その中でも中学生の海外研修の発

表がとても堂々としていて素晴らしかったです。 

        ３日は、全国小学生タグラグビー選手権大会。関市から７

～８チームが県大会に出場し、優勝チームが静岡・愛知・岐

阜・三重の４県からなる東海大会に出場、上位２校が全国大

会に出場できます。関市のチームは過去、東海大会では優勝

は逃すものの毎年２位で全国大会に出場しており、そしてい

ろいろな学校に広がりながら盛んになってきています。同日

第６４回関市文化祭市民茶会。とても大勢の人で並ぶほどの

盛況ぶりでした。 

        ６日は、武芸川中学校での公表会。３年にわたるカリキュ

ラムマネジメントの公表会でした。 

        ７日・８日と２日間にわたって小中学校連合音楽会。また
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７日は、岐阜聖徳学園大学との協定調印式。教育実習やイン

ターンシップなどにかかわることで、学校の講演会や研修会

などの講師の招へいなど協力していただけることになりま

す。 

        ８日は、岐阜県市町村教育委員会連合会研究総会。 

        ９日は、中学生英語スピーチコンテスト。スピーチ部門、

暗唱部門からそれぞれ約２０名の生徒が参加し、上位６名を

表彰しました。上位といっても順位をつけるのではなく、全

員優秀賞として同時表彰をしました。 

        １１日は、美濃地区教育長会・教育推進協議会研修会。文

科省の塩川参事官を講師にお招きして「学校を取り巻く教育

課題と今後の展望」と題した講演を聞きました。 

        １２日は、田原小学校での公表会。納税に関する内容でし

た。 

        １５日は、岐阜県中学校長会研究総会美濃地区大会が文化

会館で開催されました。 

        １７日は、関市役所職員大運動会。３年に１回開催され、

職員総勢約６００名うち今回は若手を中心に２００名ほどが

参加し、武儀生涯学習センターで開催されました。各競技種

目に工夫がされており、とても盛り上がりました。教育委員

会事務局長が団長を務めた青団が優勝しました。 

        そして、今日の教育委員会会議です。 

        また、来週２６日には、中学生海外研修で交流のあるシン

ガポールより２４名の生徒と５名の引率教諭が来関します。

この日はモネの池やパワースポットでもある武儀の道の駅な

どを訪問し、２７・２８日には緑ヶ丘中学校・旭ヶ丘中学校

を訪問して生徒と交流する予定です。 

事 務 局 長  ありがとうございました。ただ今の報告について、何かご

質問は、ございませんか。ご質問がなければ、議事に入りま

す。本日は、議案が８件です。 

 

○議事 

事 務 局 長  最初に、「議案第３１号 関市立中池自然の家の設置及び

管理運営に関する条例の一部改正について」を議題とします。

説明をお願いします。 

スポーツ推進課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第３１号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第３１号を承認 

      します。 

       次に、「議案第３２号 令和元年度関市一般会計補正予算（教 

      育費関係）について」を議題とします。教育委員会所管分と協 

      働推進部所管分と両方ございますので、債務負担行為の補正に 
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      ついて、教育委員会所管分を私から、協働推進部所管分を協働 

      推進部長より説明させていただき、歳出については予算科目順 

      に担当課長から説明させていただきますので、よろしくお願い 

      します。 

事 務 局 長  

協 働 推 進 部 

及び関係課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

足 立 委 員  さきほど、高澤観音日龍峯寺の自動火災報知器修繕に対する 

      補助金の補正増の説明がありましたが、関市の他の施設は大丈 

      夫ですか。最近、沖縄の首里城や岐阜の白川郷で火災がありま 

      したのでおたずねします。 

文 化 課 長  足立委員の言われたとおり、ことの発端はノートルダム大聖 

      堂での火災です。世界的なニュースになりましたが、それを受 

      けて文化庁から全国に通達が出されるとともに、令和２年度に 

      予算要求する防災設備について、今年度対策できるものはやる 

      ようにとの指示が出ましたのでそれに基づいています。新長谷 

      寺の防災設備として放水銃を設置していますが、年２回の点検 

      をして正常に動くか確認をしていますし、国指定の文化財につ 

      いては補助があるため防災設備が完備しているところもあり 

      ます。ただ、市指定や無指定の文化財については、まだ防災設 

      備が未設置のところもあるため、各所有者に防災について気を 

      つけていただく通知を出しているところです。今年度予算で 

      は、宗休寺の大仏殿に自動火災報知器設置の増設を考えていま 

      すが、まだ未設置文化財もたくさんあるので、今後対策が必要 

      と考えています。 

事 務 局 長  他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案  

      第３２号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようで 

      すので、議案第３２号を承認します。 

       次に、「議案第３３号 公の施設の指定管理者の指定につい 

      て（関市立図書館）」を議題とします。説明をお願いします。 

生涯学習課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第３３号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第３３号を承認 

      します。 

       次に、「議案第３４号 公の施設の指定管理者の指定につい 

      て（関市洞戸運動公園及び関市洞戸テニスコート）」を議題と 

      します。説明をお願いします。 

スポーツ推進課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第３４号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第３４号を承認 
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      します。 

       次に、「議案第３５号 公の施設の指定管理者の指定につい 

      て（関市板取運動公園ほか５施設）」を議題とします。説明を 

      お願いします。 

スポーツ推進課長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第３５号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第３５号を承認 

      します。 

       次に、「議案第３６号 公の施設の指定管理者の指定につい 

      て（関市洞戸円空記念館）」を議題とします。説明をお願いし 

      ます。 

文 化 課 長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

足 立 委 員  指定管理者が自治会長で、指定の期間が５年間となっていま 

      すが、自治会長の任期については、地域によって違うと思いま 

      すが、その間は交代しないということですか。 

文 化 課 長  交代された場合は、その都度届を出していただくことになり 

      ます。 

事 務 局 長  他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案  

      第３６号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようで 

      すので、議案第３６号を承認します。 

       次に、「議案第３７号 公の施設の指定管理者の指定につい 

      て（関市武芸川ふるさと館）」を議題とします。説明をお願い 

      します。 

文 化 課 長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

      ご質問がないようですので議案第３７号を承認してよろしい 

      でしょうか。ご異議もないようですので、議案第３７号を承認 

      します。 

       次に、「議案第３８号 公の施設の指定管理者の指定につい 

      て（関市武芸川民俗資料館）」を議題とします。説明をお願い 

      します。 

文 化 課 長 （提案説明） 

事 務 局 長  ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。 

田 中 委 員  今回、指定管理者の指定の議案が６件ありましたが、すべて 

      管理者の更新で、新規の管理者はありませんか。 

生涯学習課長  今回、指定管理者の変更はありませんが、指定管理者を選定 

      する審査委員会に諮って了承を得た結果でございます。 

田 中 委 員  年間どれぐらいの金額がかかるのでしょうか。 

協働推進部長  補正予算書の７ページの第３表債務負担行為に期間と限度 

      額が記載されていますのでおおよその金額がおわかりいただ 

      けるかと思います。 
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事 務 局 長  他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案  

      第３８号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようで 

      すので、議案第３８号を承認します。 

本日の議案は、すべて終了しました。これをもちまして、第

１３回教育委員会会議を終了いたします。 

  


